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REQUERIMENTO Nº 401 /2023 
 

Senhores Vereadores, 

 

Requeiro à Mesa, observadas as exigências regimentais de praxe, após 

ouvido o douto Plenário para que seja oficiado ao Senhor Prefeito Municipal, solicitando de 

Sua Excelência, através da Secretaria e departamento competente informações sobre o 

Gerenciamento da Rede de Transmissão de Água de Jaguariúna. (com cópia para a 

Agência Reguladora PCJ - ARES PCJ e para o Ministério Público). 

 

Considerando dados atualizados até 2021 do SNIS - Sistema Nacional de 

Informações sobre Saneamento e do Painel do Saneamento Básico do Instituto Trata 

Brasil 
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A prefeitura recebeu notificações do Consórcio ARES – PCJ quanto a 

questão da tarifa de água, segundo o SNIS - Sistema Nacional de Informações sobre 

Saneamento, a tarifa de água em 2013 foi de R$ 1,64, em 2014 de R$ 2,27, em 2015 foi de 

R$ 2,19, em 2016 foi de R$ 2,53, em 2017 foi de R$ 2,20, em 2018 foi de R$ 1,89, em 2019 

foi de R$ 1,67, em 2020 foi de R$ 2,19 e em 2021 foi de R$ 2,33. Baseado em quais 

critérios técnicos, houveram essas alterações da tarifa, inclusive diminuindo o valor da tarifa 

drasticamente entre 2017 e 2019? 
 

Ano  Receita Direta Investimentos 

Percentual da Receita 

Direta Investido 

2021  R$   9.514.082,58  R$   2.405.881,82 25,29% 

2020  R$   8.787.840,97  R$   2.081.972,27 23,69% 

2019  R$   7.395.473,23  R$    588.416,76 7,96% 

2018  R$   7.625.264,41  R$    672.010,86 8,81% 

2017  R$   8.952.984,35  R$   3.409.782,25 38,09% 

2016  R$   9.784.569,21  R$   4.863.208,29 49,70% 

2015 R$ 8.129.875,04 R$ 3.643.447,71 44,82% 

2014 R$ 8.081.534,40 R$ 3.941.304,12 48,77% 

2013 R$ 6.047.304,50 R$ 0,00 0,00% 

2012 R$ 6.149.452,41 R$ 534.907,81 8,70% 

2011 R$ 5.360.603,27 R$ 1.025.206,53 19,12% 

2010 R$ 4.576.967,61 R$ 500.107,17 10,93% 

 

Considerando o gráfico acima do SNIS - Sistema Nacional de Informações 

sobre Saneamento, há perda de água de 37% na distribuição (na audiência pública a 

secretária de meio ambiente falou 40%), por que não é investido maior parte da receita com 

tarifas de água na rede de transmissão? A receita direta com as tarifas de água também é 

gasta com outros custos como pagamento de folha e outras despesas? 

Segundo o SNIS - Sistema Nacional de Informações sobre Saneamento, 

analisando dados de cidades vizinhas, como Limeira e Campinas, que possuem índices de 

perda de água bem menores que o de Jaguariúna, percebemos que todas elas trabalham 

com Parcerias Público Privadas e o valor de investimento per capita em 2021 de ambas as 

cidades foi mais que o dobro de Jaguariúna. Por que insistir neste modelo de gestão que 
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temos, sendo que o outro parece ter maiores possibilidades de investimentos e melhorias na 

qualidade do serviço para a população? 

Entre 2020 e 2022, segundo site oficial do Governo Federal, o NOVO 

MARCO DO SANEAMENTO BÁSICO PERMITIU CERCA DE R$72 bilhões em 

investimentos para obras no Saneamento Básico, através de Parcerias Público Privadas 

(fonte: https://www.gov.br/pt-br/noticias/transito-e-transportes/2022/03/novo-marco-legal-do-

saneamento-permitiu-atracao-de-r-72-2-bilhoes-em-investimentos-para-o-

setor#:~:text=SANEAMENTO-

,Novo%20Marco%20Legal%20do%20Saneamento%20permitiu%20atra%C3%A7%C3%A3o

%20de%20R%24%2072,em%20investimentos%20para%20o%20setor&text=O%20Marco%

20Legal%20do%20Saneamento,de%20saneamento%20b%C3%A1sico%20no%20Brasil). 

Quais são as fontes de financiamento que a Prefeitura de Jaguariúna pode utilizar além do 

FEHIDRO e do FINISA, considerando modelo atual de gestão do departamento de água? 

 

Segundo o ANEXO IV da Deliberação dos Comitês PCJ nº 324/19 (fonte: 

https://sigrh.sp.gov.br/public/uploads/deliberation//CBH-PCJ/17441/delibcomitespcj-

324_19.pdf), de 26/07/2019, a Prefeitura de Jaguariúna pleiteava R$ 5.236.134,65 do 

FEHIDRO para Ações de Redução de Perdas de Água - Substituição de Redes e 

Implantação de Sistema de Telemetria e Telecomando nas Unidades de Distribuição de 

Água. Todavia, na Publicação Feira dos Comitês PCJ em 01 de abril de 2020 (fonte: 

https://agencia.baciaspcj.org.br/docs/fehidro/suplentes-2020-divulgacao.pdf), o Protocolo 

5008 da Prefeitura de Jaguariúna, que tinha por objetivo Ações de Redução de Perdas de 

Água - Substituição de Redes e Implantação de Sistema de Telemetria e Telecomando nas 

Unidades de Distribuição de Água, consta o status deste protocolo como 

“DESCLASSIFICADO (não atendeu ao prazo estabelecido, de 04/03/2020, para o protocolo 

das pendências)”, portanto Jaguariúna deixou de ser contemplada com o recurso de R$ 

5.236.134,65. Quais foram os motivos pelo não atendimento das exigências estabelecidas? 

Solicito documentos (atas, resoluções ou documentos administrativos correlatos), que 

comprovem as informações solicitadas. 

Segundo o Ofício SEGOV 0801/2023, encaminhado em 17 de Agosto de 

2023 à Câmara Municipal, mediante o Requerimento 287/2023, o Departamento de Água e 

Esgoto da Secretaria de Meio Ambiente estudava a adesão ao Programa Universaliza SP, 

do Governo do Estado, dizendo que ainda faltava maior compreensão deste programa. 

Considerando a urgência do assunto, solicitamos informações se as análises já foram 

concluídas. Se não foram concluídas, em qual estágio se encontra o processo e por que 

ainda não foram concluídas? 
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JUSTIFICATIVA 

 

Jaguariúna é uma cidade tradicionalmente conhecida pela beleza de suas 

praças e parques, tanto que leva o slogan de “Cidade Bonita por Natureza”. É de 

conhecimento notório o sentimento de pertencimento e senso de responsabilidade do 

cidadão Jaguariunense, tanto que constantemente há pedidos de melhorias vindas através 

de munícipes para este gabinete. 

É dever do vereador fiscalizar todos os atos da Administração Pública do 

Município e dar voz aos anseios da população, portanto, ante a reivindicação dos 

moradores, apresento este requerimento de informações sobre os trabalhos da 

Administração atual para resolver o problema de falta de água nas residências do pagador 

de impostos. 

Câmara de Vereadores do Município de Jaguariúna, 16 de outubro de 

2023. 

a. VEREADOR ERIVELTON MARCOS PROÊNCIO 

Cópia conforme o original apresentado nesta Edilidade, em Sessão 

Ordinária realizada em 17 de outubro de 2023. 

Câmara Municipal de Jaguariúna, 18 de outubro de 2023.  

 
 
 

VEREADOR ROMILSON SILVA 
Presidente 

 

 


